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------------------------------------------Ata n.º 01/2023 ---------------------------------------------  

 ------ Aos cinco dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e três, reuniu, no edifício dos 

Paços do Concelho, a Câmara Municipal, devidamente convocada, nos termos do n.º 2 do 

artigo 53.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e da deliberação tomada em reunião 

de Câmara de 20 de outubro de 2021, reunião para ter início às 14,30 horas, com a 

seguinte ordem do dia: ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------ 1. Aprovação da Ata n.º 28/2022 da reunião ordinária da Câmara Municipal, 

realizada no dia 15 de dezembro de 2022; ----------------------------------------------------------  

 ------ 2. Aprovação da Ata n.º 29/2022 da reunião extraordinária da Câmara Municipal, 

realizada no dia 20 de dezembro de 2022; ----------------------------------------------------------  

 ------ 3. Adenda ao Protocolo para Instalação e Funcionamento do Espaço Cidadão 

Felgueiras, no Município de Felgueiras – Ratificação; ----------------------------------------------  

 ------ 4. Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências entre o Município de 

Felgueiras e a União de Freguesias da Pedreira, Rande e Sernande; ---------------------------  

 ------ 5. Pedido de parecer do Instituto da Conservação da Natureza e das Florestas-ICNF 

à Câmara Municipal, no âmbito do regime jurídico aplicável às ações de arborização e 

rearborização – (processo n.º 006339.2022); -------------------------------------------------------  

 ------ 6. Projeto de Regulamento do Cartão Municipal da Pessoa com Deficiência; -----------  

 ------ 7. Retificação da taxa prevista no Ponto 1.1.2.2. do Artigo 9.º da Tabela de Taxas, 

anexa ao Regulamento de Liquidação, Cobrança e Pagamento de Taxas e Demais 

Receitas do Município de Felgueiras; -----------------------------------------------------------------  

 ------ 8. Relação das decisões proferidas em processos de licenciamento no âmbito do 

Regime Jurídico da Urbanização e da Edificação – Para conhecimento; ------------------------  

 ------ 9. Aprovação em minuta dos textos das deliberações. -------------------------------------  

 ------ Encontravam-se presentes no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, o 

Senhor Presidente da Câmara, Nuno Alexandre Martins da Fonseca, e os Senhores 

Vereadores António Fernando da Silva Fernandes, Ana Maria Medeiros Peixoto, Joel Rui 

Carvalho da Costa, Rosa Maria de Sousa Pinto, Ricardo Paulo Pinto Lopes da Silva Freitas 

e Virgílio Óscar Lachado Ferreira, da coligação SIM ACREDITA – L.PS, e os Senhores 

Vereadores, Vítor Sebastião Sá Pereira de Vasconcelos e Hugo Alcides Freitas Martins, da 

coligação JUNTOS POR FELGUEIRAS - PPD/PSD.PPM. ---------------------------------------------  
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 ------ Verificada a existência de quórum, de acordo com o disposto no artigo 54.º, da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, deu-se início aos trabalhos pelas catorze horas e 

quarenta e cinco minutos. ------------------------------------------------------------------------------  

 ------ De seguida, o Senhor Presidente desejou a todos um bom ano e declarou aberto o:  

----------------------------PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------  

 ------ O Senhor Vereador Hugo Martins desejou também um bom ano a todos e 

manifestou o desejo de que as reuniões de Câmara mantenham o mesmo nível de 

elevação que têm tido e que surjam novas propostas para melhorar a vida das 

populações. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente ao aquecimento nas escolas referiu que na Escola Machado Matos 

reportaram que há situações de deficiências no aquecimento, havendo outros casos de 

escolas com o mesmo problema. ----------------------------------------------------------------------  

Sobre a aquisição de serviços dos festejos de Natal, com o aluguer de tenda de 44.000 

euros, mais IVA e na Gala do Desporto e Cantares de Reis, com aluguer de tenda de 

27.500 euros, mais IVA, para 4 dias, colocou em questão estes valores que considera 

altos, tendo em conta que noutros municípios os valores são mais baixos. --------------------  

 ------ O Senhor Vereador Vítor Vasconcelos, tendo em consideração as intempéries que 

têm ocorrido, perguntou quais foram as situações reportadas à Proteção Civil de maior 

gravidade. Referiu que na Av. Agostinho Ribeiro se verificaram situações de escorrências 

de águas, sendo natural que tenham ocorrido outras situações de derrocadas. --------------  

Deixou nota do seu agrado por Aveiro ter obtido a classificação de património imaterial, 

sendo que Felgueiras deverá também candidatar, designadamente, no que se refere às 

Rendas da Casa do Risco, a este tipo de classificação. --------------------------------------------  

Relativamente à avaliação feita pela AMA sobre a Presença dos Municípios na Internet, 

verifica-se que Felgueiras desceu no ranking nacional. --------------------------------------------  

Relativamente às transferências para o Município oriundas do Orçamento do Estado 

perguntou se há alterações de vulto. Mais referiu que a taxa de IRS se mantém em 5%, 

não obstante ter sido deliberada a sua redução. ---------------------------------------------------  

Sobre a carrinha do Município que anuncia a realização de eventos municipais, entende 

que não será, na sua ótica, a melhor solução, porque há consumos de energia, que 



 
 

3/6 
 

considera um desperdício, para além de não ser pedagógico em termos de poupança 

numa época de aumento exponencial dos custos da energia. ------------------------------------  

Referiu, por último, que é necessário valorizar a freguesia de Sendim, e destacou as suas 

potencialidades, designadamente o seu Órgão de Tubos, a Cada de Sergude e a Villa 

Romana, considerando ser uma freguesia lindíssima, a par com as freguesias de Jugueiros 

e Pombeiro. -----------------------------------------------------------------------------------------------   

------ A Senhora Vereadora Ana Medeiros, a propósito do aquecimento nas escolas referiu 

que Escola Machado Matos tem um problema estrutural no que se refere ao aquecimento 

desde a sua construção há 20 anos. Recentemente a Câmara Municipal de Felgueiras fez 

intervenções na grande maioria das escolas do concelho, totalizando um investimento na 

ordem dos 9.000.000 €, havendo, no entanto, algumas situações que não puderam ainda 

ser resolvidas e que serão acauteladas na próxima oportunidade de intervenção. De resto, 

de acordo com informações prestadas pelos serviços esta manhã, todas as escolas se 

encontram em condições de funcionamento, apesar das debilidades existentes em alguns 

sistemas de aquecimento. ------------------------------------------------------------------------------   

------ O Senhor Presidente acrescentou que, apesar de ter sido um pouco deturpada a 

informação, foi solicitado aos Senhores Diretores para que consciencializem toda a 

comunidade educativa da necessidade de controlo nos consumos de energia, mantendo o 

ambiente adequado para alunos e docentes, mas sem desperdícios, conforme já houve 

situações identificadas. ----------------------------------------------------------------------------------  

------ Relativamente aos custos da programação da Gala do Desporto, apesar do valor do 

aluguer de tendas ser transversal a toda a programação do Natal até aos Reis, informou 

que alguns equipamentos da Gala do Desporto, foram específicos para aquele evento, 

nomeadamente os equipamentos de som e luz, apresentadores, cadeiras, púlpito digital, 

fotos e vídeo report, transmissão live streaming, apresentadores, entre outros. Não há, 

portanto, termos de comparação com eventos noutros municípios, na medida em que não 

podemos comparar o incomparável ou o que não temos dados que possamos comparar. --  

 ------ Sobre ocorrências derivadas das intempéries, a Senhora Vereadora Rosa Pinto 

informou que se verificaram muitas ocorrências, mas nenhuma com consequência graves. 

O Senhor Presidente acrescentou que se verificou levantamento de algumas tampas de 

saneamento e outros, mas tudo foi tratado ou está a ser tratado. ------------------------------  
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 ------ Sobre a classificação de património imaterial informou que se está a trabalhar num 

caso e seguir-se-ão outros. -----------------------------------------------------------------------------  

 ------ Relativamente à transferência de verbas do Estado para a Autarquia, a Senhora 

Vereadora Rosa Pinto, informou que houve um acréscimo de mais de 150 mil euros na 

área da ação social. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------ Sobra a taxa de IRS, o Senhor Vereador Fernando Fernandes, informou que a taxa 

reduzida, aprovada pelo Município, só terá aplicação às declarações de 2023, refletindo-se 

em 2024. --------------------------------------------------------------------------------------------------    

 ------ O Senhor Presidente abriu, de seguida, a: ----------------------------------------------------  

-------------------------------------------ORDEM DO DIA -----------------------------------------------  

 ----- 1. Aprovação da Ata n.º 28/2022 da reunião ordinária da Câmara 

Municipal, realizada no dia 15 de dezembro de 2022 - Os Senhores Vereadores, 

dispensaram a leitura da Ata, em virtude da mesma ter sido distribuída, previamente, a 

todos os membros do Executivo. Posta a votação, foi aprovada por unanimidade. Não 

participou nesta votação o Senhor Vereador Virgílio Óscar Lachado Ferreira, por não ter 

estado presente na reunião a que se refere a presente Ata. -------------------------------------  

 ----- 2. Aprovação da Ata n.º 29/2022 da reunião extraordinária da Câmara 

Municipal, realizada no dia 20 de dezembro de 2022 - Os Senhores Vereadores, 

dispensaram a leitura da Ata, em virtude da mesma ter sido distribuída, previamente, a 

todos os membros do Executivo. Posta a votação, foi aprovada por unanimidade. Não 

participou nesta votação o Senhor Presidente e a Senhora Vereadora Rosa Maria de Sousa 

Pinto, por não terem estado presentes na reunião a que se refere a presente Ata. ----------  

 ----- 3. Adenda ao Protocolo para Instalação e Funcionamento do Espaço 

Cidadão Felgueiras, no Município de Felgueiras – Ratificação – O Senhor Vereador 

Vítor Vasconcelos referiu que o Município deveria transferir para as Juntas de Freguesia, 

que disponibilizam serviços em Espaço Cidadão, alguma ajuda. A Câmara Municipal 

deliberou ratificar a Adenda ao Protocolo para a Instalação e Funcionamento do Espaço 

Cidadão Felgueiras, no Município de Felgueiras. Esta deliberação foi tomada por 

unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----- 4. Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências entre o 

Município de Felgueiras e a União de Freguesias da Pedreira, Rande e Sernande 
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Deliberação - A Câmara Municipal deliberou submeter à apreciação da Assembleia 

Municipal: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

Autorizar a celebração do Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Felgueiras e a União de Freguesias da Pedreira, Rande e Sernande 

conforme minuta em anexo e que faz parte integrante da presente proposta, nos termos 

da alínea m), do n.º 1 do artigo 33º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. ----------------  

Esta deliberação foi tomada por unanimidade.  -----------------------------------------------------  

 ----- 5. Pedido de parecer do Instituto da Conservação da Natureza e das 

Florestas-ICNF à Câmara Municipal, no âmbito do regime jurídico aplicável às 

ações de arborização e rearborização – (processo n.º 006339.2022) - A Câmara 

Municipal com fundamento no parecer técnico, em anexo, emite parecer favorável 

condicionado à aplicação das medidas que constam no referido parecer do gabinete 

técnico florestal, relativamente às ações de arborização e rearborização em causa. Esta 

deliberação foi tomada por sete votos a favor e dois votos contra dos Senhores 

Vereadores Vítor Vasconcelos e Hugo Martins. ------------------------------------------------------  

 ----- 6. Projeto de Regulamento do Cartão Municipal da Pessoa com Deficiência 

- A Câmara Municipal deliberou aprovar o Projeto de Regulamento do Cartão Municipal da 

Pessoa com Deficiência, e submetê-lo à apreciação da Assembleia Municipal para o 

mesmo fim, nos termos do disposto na alínea k) do n.º 1 do artigo 33.º e na alínea g) do 

n.º 1 do art.º 25.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. Esta deliberação foi tomada 

por unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----- 7. Retificação da taxa prevista no Ponto 1.1.2.2. do Artigo 9.º da Tabela 

de Taxas, anexa ao Regulamento de Liquidação, Cobrança e Pagamento de 

Taxas e Demais Receitas do Município de Felgueiras - A Câmara Municipal 

deliberou aprovar a seguinte retificação, nos termos previstos no artigo 174.º do Código 

do Procedimento Administrativo, do Ponto 1.1.2.2 do artigo 9.º da Tabela de Taxas, 

anexa ao Regulamento de Liquidação, Cobrança e Pagamento de Taxas e Demais 

Receitas o Município de Felgueiras: -------------------------------------------------------------------  

No artigo 9.º, Ponto 1.2.2.2, onde se lê “1.417,06 €”, deve ler-se: “117,06 €”. --------------  
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Mais delibera se proceda à publicação da retificação em Diário da República e se submeta 

à Assembleia Municipal para ratificação nos termos do artigo 164.º do Código do 

Procedimento Administrativo. --------------------------------------------------------------------------  

Estas deliberações foram tomadas por unanimidade. ----------------------------------------------  

 ----- 8. Relação das decisões proferidas em processos de licenciamento no 

âmbito do Regime Jurídico da Urbanização e da Edificação – A Câmara Municipal 

tomou conhecimento.  -----------------------------------------------------------------------------------  

 ----- 9. Aprovação em minuta dos textos das deliberações - A Câmara Municipal 

deliberou aprovar em minuta os textos das deliberações. Esta deliberação foi tomada por 

unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------ Nada mais havendo a tratar, pelas quinze horas e trinta minutos, o Senhor 

Presidente da Câmara agradeceu a presença de todos e deu por encerrados os trabalhos.  

 ------ Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente ata, cinco laudas, que ficam 

rubricadas pelo Senhor Presidente da Câmara, Nuno Alexandre Martins da Fonseca e por 

mim, António Sérgio da Costa Oliveira, designado para secretariar esta reunião. ------------  

 

O Presidente da Câmara, 

 

 

 

 

O Chefe da Divisão Administrativa, 
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